

## Werfen stärkt Klimaschutz: Bildungseinrichtungen und Gemeinde treten Klimabündnis bei

Die Volksschule Tenneck, der Kindergarten Werfen und die Gemeinde Werfen setzen ein starkes Zeichen für lokalen Klimaschutz: Die drei Institutionen sind dem Klimabündnis-Netzwerk beigetreten. Mit dieser Zusammenarbeit verstärkt die Gemeinde Werfen ihr Engagement für Umweltschutz und nachhaltige Entwicklung.

"Von den ganz Kleinen bis zu den Bürger:innen haben wir jetzt in Werfen viele Personen mit im Boot", betont Bürgermeister Hubert Stock. Die Gemeinde engagiert sich bereits durch den Einsatz von Photovoltaik am Schuldach und einer Energiebuchhaltung für Energieeinsparung und erneuerbare Energien.

In der Volksschule Tenneck ist Klimaschutz bereits gelebter Alltag. "Die Kinder legen viele Schulwege zu Fuß zurück, bringen ihre Jause in wiederverwendbaren Boxen mit und geben zu klein gewordene Kleidung weiter", berichtet Direktorin Christina Lienbacher. Aktuell bereichert die EUREGIO-Ausstellung "Coole Kids für prima Klima" den Unterricht. In fünf interaktiven Stationen lernen die Schüler:innen spielerisch über Klimazonen und Umweltauswirkungen verschiedener Verkehrsmittel. Ein besonderes Highlight ist ein großes Zelt, in dem eine ganze Schulklasse den Treibhauseffekt hautnah erleben und den CO<sub>2</sub>-Anstieg messen kann.

Der Kindergarten Werfen nutzt den Beitritt zum Klimabündnis, um seine bestehende Arbeit als "gesunder Kindergarten" zu erweitern. Dabei wird besonderer Wert auf die Integration von Umweltschutzaspekten in den pädagogischen Alltag gelegt, beginnend mit ausreichend Bewegung bereits am Weg zum Kindergarten.

Peter Brandauer, Vorsitzender des Klimabündnis Salzburg, hebt die globale Dimension der Initiative hervor: "Neben der lokalen Zusammenarbeit hat der Blick über den eigenen Tellerrand große Bedeutung. Unsere indigenen Partner im Amazonasgebiet zeigen eindrucksvoll, wie sie eine Fläche von 1,6-facher Größe Österreichs nachhaltig bewirtschaften und damit nicht nur wertvollen Lebensraum, sondern auch eine weltweit wichtige Kohlenstoffsенке erhalten."

Foto: © Klimabündnis Salzburg

Der feierliche Beitritt wurde gemeinsam mit Vertreter:innen der Gemeinde Werfen, der Volksschule Tenneck, des Kindergartens Werfen sowie des Landes Salzburg und der Bildungsdirektion begangen.

**Pressekontakt:** Mag. (FH) Brigitte Drabek | 0699 187 64 610 | [brigitte.drabek@klimabuendnis.at](mailto:brigitte.drabek@klimabuendnis.at)

**Das Klimabündnis ist eine globale Partnerschaft zum Schutz des Klimas.** Es verbindet Gemeinden in Europa mit indigenen Organisationen in Südamerika. Die gemeinsamen Ziele sind Verringerung der Treibhausgas-Emissionen und Erhalt des Amazonas-Regenwaldes. In Österreich besteht das Klimabündnis neben Gemeinden auch aus Bildungseinrichtungen und Betrieben.